

Director y Propietario
MARCO T. ACOSTA

Correo: Ap. N 13

EL RAMONENSE

Administrador
MARCO T. ACOSTA

0,50 doce N^{os}

Año VI

San Ramón, 1 de Noviembre de 1914

Nº230

FATALIDAD

Si se nos aísla del mundo, porqué no se nos dan las obras sobrantes de las bibliotecas que nos comuniquen con él? LAZARETO DE "LAS MERCEDES", Costa Rica.

En marcha va; camina con trabajo, lo consume la fiebre, pero avanza y corona una cima; de allí lanza sus miradas abajo.

Allá queda el hogar que por la fuerza abandona, los bosques y los prados, los sitios adorados testigos cariñosos de amores inviolados.

Los ha dejado para siempre, nunca a pisar volverá sus heredades, ni a compartir el pan con sus hermanos en la mesa común de sus mayores.

Los ancianos autores de su vida, y acaso la constante, risueña compañera de su infancia, abandonó en la vera del camino. Todo allá, en la distancia, sepultado... ¡Qué triste es su destino!

Entonces, ante el paisaje peregrino de su tierra nativa que se dilata airoso ante su vista, se descubre... mas luego, ocultando en los brazos la cabeza, llora; y llora con la muda tristeza con que lloran los párpados de un ciego.

II

¿Quién es? La faz miradle... pero no le miréis; es horroroso; es un pobre leproso que marcha desterrado. ¿A dónde? Al Lazareto. ¿Y cuál es su crimen? Ser desgraciado.

Mas tenedle respeto: su desgracia es de aquellas que dejan hondas huellas en la carne lo mismo que en el alma, y decir no podremos que esa enferma existencia no lleva sanidad en la conciencia.

III

"Agua de Dios"(*) Allí, bajo su cielo triunfal y esplendoroso, se revuelve en enjambre un pueblo corroído y lastimoso. Semeja un cementerio do los muertos violando la noche del misterio, por fuera de sus tumbas se mueven, hablan, lloran y por piedad imploran con gemido doliente sepulcro mas seguro donde tengan la suerte de dormir en sosiego eternamente el verdadero sueño de la muerte.

IV

Vive el leproso allí; vive... muriendo, o por mejor decir, muere viviendo, hasta que al fin en hombros de cuatro lazarinos es conducido a su última morada.

¡Y allí queda! La yerba y los espinos se alzan en vez de úmulo y de losa;

y nada turba, nada, la angusta soledad de aquellos sitios, a no ser el balido de una cabra montés que de la loma árida y pedregosa, baja saltando y llega a ramonear los cardos de la fosa.

V

¡Señor! Tus hondos fallos no escudriño. Muy culpables seremos cuando alcanza por igual tu venganza al viejo, al joven, la mujer y el niño, y cuando no les deja ni el consuelo ahumado de tristes: la esperanza! ¡Señor! Tus hijos somos: ¡Perdónanos! Tu planta mueve al lecho del pobre lazarino; míralo con miradas de concordia y dile como a Lázaro: ¡"Levanta"!

HORACIO ISAZA CASTILLO

* ACUA DE DIOS es una población, en clima cálido, exclusivamente para recluir los leproso de casi toda la República de Colombia.

LOCA... DE AMOR

A Pepita, cariñosamente

Semejándose a un portal de Navidad, rodeada de una verde pradera, levántase a la orilla de un río de aguas cristalinas que serpentea por entre un bosque de palmares, una aldea de blancas casitas que parecen una bandada de gaviotas en reposo.

Allá al final del caserío, camino de las cumbres de la montaña, en una casita mona y pequeña, habita la que en un tiempo fué la chica más guapa de la aldea.

De esbelto talle; de negros ojos; de un rostro en donde había perfiles de judía; en su pequeña boca de escarlata, como en un estuche, había dos hileras de finísimos dientes nacarinos; por sus mórbidos hombros descendía, como una cascada, una hermosa y dorada cabellera.

Aquella bella niña de sonrisa angelical habíase captado la admiración de todos los mozos de su aldea.

Era pretendida por los más apuestos muchachos; pero su corazón no podía entregarlo, porque de él, como de aquellos ojos de mirar de fuego; de aquella boca de rubí; y de aquel cuerpo de gitana que se mecía como al beso de la brisa, una mata de rosas, era dueño un guapo mozo, fornido, moreno y en cuyos ojos garzos lefata la dulzura de su alma y lo amable de su corazón.

Era Diciembre. Los vientos, que venían frescos como una mañanita de invierno, traían el perfume de las guarías que crecían en el bosque cercano.

La tarde estaba espléndida. El sol doraba con sus rayos los sembrados de la campiña. El cielo estaba cubierto de bellísimos celajes. Todo respiraba vida; todo era luz y alegría.

De cuando en cuando, entre las vibrantes notas de una guitarra y las dolientes de un acordeón, oíase la voz de alguna chica que cantaba...

Multitud de parejas paseaban por los alrededores y por las angostas callejuelas de la aldea, en animada conversación. Hablaban de sus amores, de sus ensueños e ilusiones y los minutos pasaban entre ellos rápidos como el pensamiento; con la rapidez con que pasan cuando se ama y se es feliz.

La reina de la aldea, la niña de los ojos bellos también departía alegremente con su novio, en quien tenía las esperanzas de su ardiente juventud.

Pero, separándose de los demás aldeanos, habían ambos cruzado el río e internado en el bosque

silencioso.

Sin sentir los minutos, que pasaban veloces, en aquella intimidad que hace olvidar las penas y tristezas, caminaron largo rato, trepando por abruptos peñascos, hasta llegar al pie de un viejo y corpulento roble, donde se sentaron a descansar.

La tarde iba muriendo... El sol, ya cansado en su carrera, entre resplandores rojos, iba hundiéndose en el Ocaso...

La campana de la vieja Iglesia de la aldea dejó oír a lo lejos el lúgubre tañido que anunciaba la Oración por los difuntos. ¡Era la hora del Angelus!

Ya en el cielo empezaban a dibujarse, como entre brumas, algunas titilantes estrellas...

Pronto la noche extendería su velo sobre Natura y lo envolvería todo en las sombras...

—¡Levantémonos, dijo ella.—Pronto vendrá la noche... y tenemos que descender hasta la aldea por estas veredas; y al decir esto, señalaba con su blanca mano el derruido campanario de la Iglesia.

—Estamos muy felices aquí, contestó él. A tu lado, al recibir de lleno la luz de tus miradas y al sentir el perfumado aliento de tu boca, me siento lleno de vida... y te amo con más pasión. No quisiera irme... pero, es verdad, la oscuridad se acerca y tenemos que regresar. ¡Vámonos! Y diciendo estas palabras, dábale el brazo a su gentil prometida ayudándola a levantarse.

Ella, al levantarse, fijó su mirada redentora en lo alto del roble a cuyo pie se habían sentado; allá en la cumbre, había visto una hermosa parásita; y queriendo llevarse un recuerdo de aquellos momentos felices ya idos, pidióle a su novio, con acento cariñoso, se la alcanzase.

El, con la vista, midió la altura. ¡El árbol era corpulento y se hallaba al borde de un precipicio! Pero, por ella, por la virgencita adorada, ¿qué no haría él? Prestamente subió al árbol; pero al llegar a la cima ¡fatalidad!, cruje una rama, se desgaja la rama... y el infortunado amante cae al abismo, llevándose como mortaja la última petición de su adorada.

Sus brazos se agitaron en el vacío buscando un punto de apoyo; lanzó un grito desgarrador mezcla de angustia y de pavor, y dirigió en su agonía una postrer mirada a su amante idolatrada.

Aquel grito repercutió en el bosque silencioso; y cuando su eco se hubo extinguido, todo quedó en silencio... en silencio sepulcral.

Oyéronse luego suspiros y lamentos. Y ella, anegada en llanto, desesperada, sintiendo en su tierno corazón clavado un puñal, bajó presurosa al fondo del precipicio, donde yacía el cuerpo inanimado de su desventurado amante.

¡Ni los ardientes besos que en su desesperación depositó sobre la frente pálida del ser amado; ni las quemantes lágrimas de dolor con que roció su cuerpo yerto, pudieron devolverle la vida a aquel amante muerto por el amor!

¡Entre las verdes palmeras y las florecillas silvestres halló su tumba aquel mancebo enamorado!

Aquella noche fatídica la niña de los labios rojos no regresó a su casa, aquella casa mona y pequeña, allá al final del caserío, camino de las cumbres de la montaña.

Al día siguiente unos leñadores la hallaron, llorando aún, sobre el cuerpo de su fiel amante.

Y al acercarse a hablarle, vieron a la reina de la aldea con los cabellos de oro desgredados y los ojos, ojos negros, centellantes y amenazadores.

¡La pobre niña estaba loca!

¡Y desde aquel entonces los ojos de mirar de fuego convirtieron en dos ojos melancólicos y tristes; y aquellos labios rojos tomaron la palidez de un cirio!

Y cuentan los vecinos de aquella aldea de casitas blancas que parecen una bandada de gaviotas en reposo, que todas las tardes, cuando el sol despide sus últimos destellos y se hunde en el ocaso y el bronco de la vieja Iglesia invita a la Oración por los difuntos, la pobre loca, vaga por el mismo sitio donde murió su amante, en aquel bosque de palmeras donde serpentea un río de aguas cristalinas...

G. E. A.

Octubre de 1914.

Interesante informe

El Personal Docente de la Escuela Elemental de esta ciudad expresa muy altamente su gratitud y al mismo tiempo da las gracias a todas aquellas personas que tomaron interés por el turno celebrado el domingo 27 de Septiembre en favor de los niños pobres y especialmente al Presbo. Valverde y cuerpo filarmónico de esta ciudad.

El turno produjo ₡150.25 de los cuales se hicieron compras de ropas en los siguientes establecimientos.

Tienda de Orlich Hnos.	₡ 40,00
« « Gamboa	« 25,50
« « Salazar	« 13,00
« « Losilla	« 11,80
« « Mirambell	« 8,80

TOTAL ₡ 99,10

Fueron socorridos con géneros: 11 niños de la Escuela Superior de varones y 10 niñas de la misma y de la Elemental 93.

Del dinero restante se pagaron, por leche y pan durante un mes, a doña Amanda de Hopkins ₡ 21,60 y a don Juan Brenes 10,30. La diferencia de ₡ 19,25 está en Caja para pagos de leche y pan en el mes de noviembre.

Notas de Grecia

Octubre de 1914

—Nuevamente llamamos la atención a la Junta de Iglesia, a fin de que cuanto antes construyan las aceras al rededor de ésta, pues es un verdadero ridículo que un edificio de la categoría de éste, no tenga al rededor sus correspondientes aceras.

—Llamamos seriamente la atención al señor Jefe Político, a fin de que influya con los señores Municipales para que se destruya del todo el galerón que sirve de Kiosko, y se haga uno en forma, para que dejemos de pasar vergüenzas.

—Procedente de Santo Domingo estuvieron en ésta el Dr. Valerio y don Luis Ramírez. Según parece este, se establecerá con una Botica.

—Qué le pasará al Director de la Filarmónica que hace muchos días no nos dá recreos ni retretas?

—Con frecuencia hemos visto a dos mujeres de la vida alegre escandalizando en las vías públicas, con perjuicio de la moral y de las buenas costumbres. Trasladamos al Sargento Vilches a fin que proceda con energía y remedie el mal.

—Procedente de Limón se encuentra entre nosotros el caballero don Manuel F. Quesada, Gobernador de aquella Comarca. Viene el popular Melis a despedirse de sus familiares con motivo de su próximo viaje al exterior. Por nuestra parte le deseamos un viaje completamente feliz y éxito en sus negocios.

—Para Esparta, donde abrirá su oficina dental, partió el amigo Enrique Rodríguez.

—Se nos informa que en breve hará su «debut» en el Teatro Céspedes, el conocido artista nacional don Ramón G. Arias. Bien venido sea a este pueblo el amigo Arias, en donde, como en otras ocasiones, tendrá lleno completo en sus representaciones. (Tiene la palabra el amigo Sancho).

—En los altos de la Farmacia Acos-

ta estableció su Gabinete Dental don Felipe Gallegos, a quien deseamos mucha clientela.

—Una vez terminado el elegante edificio de dos pisos que frente a la plaza construye don Mercedes Hidalgo, será ocupado por el «Centro Social».

—En el río Prendas se ahogó una niña de 18 años. Parece que estaba jugando y una creciente la arrastró, como a unas mil varas del lugar en que cayó; su cuerpo fue encontrado al día siguiente en un cañaveral a orillas de dicho río. Paz a sus restos y resignación a sus familiares.

—En la Comandancia Militar de éste Cantón, por orden del Comandante de plaza se dió principio a la filición del ejército cantonal.

—Procedente de Heredia se encuentra entre nosotros don Juan Rodríguez y señora.

—De Toro Amarillo regresaron don Ramón Aguilar y su hijo Eloy.

—De Guanacaste don Nazario Alvarado.

—Para San Ramón partieron don Euladio Chavarría y Orontes Hernández.

—¿Porqué será que todos los pollitos de ésta tienen novia y ninguno se «arriesga»?

—Del Coyolar vino don Miguel Soto.

WYLER

Brisas zarcereñas

—Debido a la inesperada gravedad del niño de los esposos Sanz-Soto hubieron de trasladarse a Naranjo donde un facultativo recetara al enfermito. Sentimos el caso desesperado de los mencionados esposos y quiera el cielo que la quietud vuelva al hogar con la pronta mejoría del hijito que los ha afligido tanto.

—Refiriéndome a casos de enfermedad como al que he descrito, son muchos y más apremiantes los que aquí se presentan. Hará como dos o tres meses murió (o talvez no) un señor Hernández que trabajaba en una milpa vecina. El aludido señor fué traído y unos opinaban que estaba vivo y otros sostenían lo contrario, pere sin seguridad por ninguna parte. Después de varias horas se le dió sepultura sin previo examen por el médico. Hablando lo cierto es que en un lugar como en este, tan apartado y donde existen algo más de 3500 habitantes, hay la necesidad de un médico o por lo menos la mucha constancia del que a cargo tenga visitarlo, pero aquí se pasan meses y la presencia del doctor se hace sentir.

—Hemos tenido el gusto de saludar a los jóvenes Ulices Acosta y Gilberto Paniagua, quienes marchan con dirección a la frontera con Nicaragua, donde tienen una minz. y la empiezan a explotar. Buen éxito les deseamos a los señores Acosta y Paniagua.

—Parece que vendrá buena música para la celebración de los oficios religiosos el día de San Rafael. También cantarán la Misa y Rosario señoritas que de afuera vienen exprofeso. A juzgar por los preparativos estará ese día muy animado.

—Se susurra del próximo matrimonio de la simpática señorita Alejandrina Salazar con el cumplido caballero don Joaquín Rodríguez. Mucha felicidad a la simpática pareja.

—Ya las calles están limpias; solo

Fábrica de aguas gaseosas del Dr. Acosta

En esta fábrica recientemente establecida se trabaja con aguas perfectamente filtradas e ingredientes absolutamente puros. Se fabrican kolas, kolas-champagne, limonadas, zarzaparrillas, ginger-ale, cream-soda, piña, frambuesa, naranja, lima y soda, agua de Seltzer, agua de Vichy, agua de soda, etc.

Para los comerciantes de los lugares circunvecinos es más económico comprar sus refrescos gaseosos en la

FABRICA DE NARANJO

porque tienen que pagar menos por el artículo y por el flete.

Naranjo, octubre de 1911.

F. HOPKINS

San Ramón

ASERRADERO Y TALLERES

Nuestro servicio de aserradero está montado de tal manera que en media hora podemos entregarle su madera rajada en tablas, alfajías, o lo que usted guste. Nuestros precios por hilo son los mas baratos. Contamos así mismo con una espléndida máquina acepilladora y molduradora que alista la madera al gusto del cliente.

DEPARTAMENTO DE CARRETAS

Gran surtido de carretas, NO de las mas baratas pero SI de las más buenas y fabricadas de materiales escogidos. La madera tiene más de un año de estar seca; y los ejes y bocinas son fabricados expresamente para nosotros, según especificaciones suministradas por esta oficina. MONTAMOS DE NUEVO, CON MADERA DE CAOBA, LAS BOCINAS DE LOS CARRETILLOS VIEJOS QUE SE NOS MANDEN. TODOS LOS TRABAJOS SE EJECUTAN EN MAQUINAS ESPECIALES QUE ASEGURAN UN AJUSTE PERFECTO Y NOS PERMITEN PONER PRECIOS SIN COMPETENCIA.

DEPOSITO DE MADERAS

Inmenso surtido de tabloncillos, tablilla, traslapo, guarnición, corniza, rodapie, sócalo, tapahendijas, reglas, molduras, etc.. Material listo para ventanas y puertas. Postes torneados para varandas, etc. Todo al gusto del cliente. Especialidad en maderas SECAS. Contamos también con una existencia grande de tablas, alfajías, gigantones, piezas, reglas, etc. de las mejores maderas para construcción.

HERRERIA

Herramos las ruedas de carreta nuevas y viejas que se nos traigan, empleando aros de material escogido. Garantizamos nuestro trabajo. Fabricamos portones artísticos para escuelas, iglesias, cementerios, etc. y nos hacemos cargo de todo trabajo de herrería en general.

FERRETERIA

Gran depósito de maquinarias agrícolas. Agencia y depósito de los famosos trapiches y pailas «Chattanooga», de los que siempre tenemos un gran surtido a mano. Ejes y bocinas para carretas, fabricados especialmente para la casa. Cocinas y accesorios. Herramientas de carpintería. Materiales de construcción. Pinturas, cuchillos, machetes, etc. Gran surtido de lámparas eléctricas arregladas especialmente para los consumidores de luz de la Planta de San Ramón

Gladney Hilling Company

SHERMAN, TEXAS

La harina "EL GLOBO"

La mejor harina importada al país. Esta harina da más pasta por cada libra usada que cualquiera otra porque ABSORBE MAS AGUA Y CONTIENE MAS GLUTEN.

PRUÉBELA

En venta en todas las tiendas de primer orden

UNICOS AGENTES POR MAYOR,

Orlich Hermanos,

San Ramon

Manteca

REX

NO HAY MEJOR!

EN VENTA EN TODAS LAS TIENDAS DE PRIMER ORDEN

ORLICH HERMANOS

SAN RAMON

Unicos Agentes por mayor

TIENDA LA CARMENCITA

Situada en el Mercado de San José

LA CUAL OFRECE A SU NUMEROSA CLIENTELA GARN VARIADA DE ARTICULOS A PRECIOS SUMAMENTE BAJOS, ESPECIALMENTE SOMBREROS DE PITA, FIELTRO Y PAJA, MANTAS, LIENZOS, DRILES, ROPA HECHA PARA PEQUEÑOS Y GRANDES, Y UNA GRAN VARIEDAD DE MERCADERIAS QUE SERIA IMPOSIBLE ENUMERAR.

JAIME VARGAS C.

18 so

W. STEINVORTH & H.^{NO} ALAJUELA

Ofrecen a su clientela de Palmares y San Ramón precios económicos, pronta y eficaz ejecución en sus pedidos y gran economía en los fletes de Ferrocarril.

1 0.43

falta la plaza y el cementerio. Principio quieren las cosas. No dudamos que pronto estarán también limpios esos lugares públicos.

—Se habla del próximo enlace de una señorita maestra de aquí y un joven de otro lugar. Ambos contrayentes nos parecen inmejorables y que harán un hogar envidiable.

YUNI

Octubre 21 de 1914.

Bibliografía

Recomendamos a nuestros lectores el diccionario que con el último título de PEQUEÑO LAROUSE ILUSTRADO acaba de publicar en París la popular librería de Larouse. Es el PRIMER DICCIONARIO MANUAL VERDADERAMENTE HISPANOAMERICANO que hayamos visto pues entre sus nueve mil americanismos hemos encontrado por fin multitud de voces de nuestro país, y en su rica ilustración figuran gran número de animales, plantas y objetos de nuestro continente. La parte histórica comprende toda clase de informes referentes a nuestra historia, nuestra geografía y nuestra literatura, mapas especiales para cada país, retratos de americanos notables. Su ilustración que comprende cerca de SEIS MIL GRABADOS, 720 RETRATOS, MAS DE 300 CUADROS ENCICLOPÉDICOS Y MAPAS, ONCE DE ELLOS EN COLORES, constituye una enciclopedia gráfica como no lo habíamos visto hasta hoy.

Su precio reducido lo pone al alcance de todos. Pídase el prospecto a cualquier librería o a la Librería de Larouse, en París (6^o).

LA GUERRA

SE VENDE EN SAN RAMÓN UNA CASA SITUADA EN EL CENTRO, 100 VARAS AL SUR DEL PARQUE CENTRAL Y SENTADA AL OESTE.

En esta oficina informarán.

Daniel García Guevara

Agosto de 1914.

DE LAGUNA

—La función de la fiesta de nuestra Patrona la Virgen del Rosario, fué lo más sencilla debido a la situación económica y a los trabajos sumamente urgentes que se hacen en la iglesia. Unas cuantas bombetas, misa cantada y sermón por el presbítero Carvajal: eso fué todo.

Se nos dijo, equivocadamente sin duda, que tanto el padre Federico como el maestro de capilla vendrían gratis en ese día a celebrar la función, pero como no fué cierto, siquiera se gastó ese lujo, aunque innecesario, porque don Jesús Quirós desempeña bien la capilla y se conforma con cualquier cosa.

—"La verdad no peca, pero incomoda". Alguien se muestra resentido por aquello del ARMONIUM EN RUINAS, pero es la verdad. Mejor hubiera sido nada, pues además del que lo toca se necesita otro individuo para que vaya despegando las teclas. Es más, hay que estarle sacando "harina" de modo que antes de un año ya no tendrá "pulmones". Un médico lo vió y cobra ₡ 80,00 por darle un pequeño alivio, pero como el mal es incurable y el señor Pueblo no puede pagar, morirá de consunción.

—El 17 de los corrientes fué el matrimonio de don Fausto Morales con la señorita Engracia Salas. Fueron padrinos don Jesús Quirós y la señorita Dorila Salas y don Ramón y Mercedes Aguilar. El recibimiento de los novios fué en casa de don Jesús Quirós; la fiesta estuvo espléndida y el acompañamiento fué grande. Se bailó hasta la una de la madrugada sin faltar la animación y el orden. Deseamos al nuevo hogar un mundo de felicidades y una eterna luna de miel.

—Ya partió para Grecia, después de haber estado una larga temporada en esta doña Justina de Lobo.

—Estuvo de paseo por aquí don Carlos Buwert.

—Doña Casimira de Sanz tiene un niño gravemente enfermo; deseamos su pronta mejoría.

CORRESPONSAL

Laguna, octubre de 1914.

MAS NOTAS DE GRECIA

—El domingo último tuvo lugar el matrimonio de don Rafael Bolaños con la señorita Lusmilda Bolaños; la ceremonia religiosa estuvo muy concurrida así como también el baile, en el que hubo derroche de entusiasmo hasta las seis de la mañana del siguiente día, hora en que terminó. Interminable luna de miel y dicha completa deseamos al nuevo hogar.

—En el distrito de San Isidro, por asuntos de una calle privada, se dieron de filazos José y Eloy Alfaro. Ambos se encuentran gravemente heridos.

—En Puente de Piedra, falleció la semana pasada la señora Ester Salas de Vargas.

—El farmacéutico don Luis Ramírez estableció su Botica frente a la plaza, casa de don Lorenzo Barrantes. Allí también despachará el doctor don Ismael Valerio.

—Conato de incendio lo hubo en el barrio Jiménez, debido a la imprudencia de una señora que dejó, según parece, una vela encendida, la que se comunicó a un poco de ropa. Fué sofocado a tiempo debido a la actividad de la policía y particulares.

—En distintos lugares de esta ciudad existen caños que despiden olores, por cierto, nada agradables, siendo esto una grave amenaza para la salud. Tome nota el Jefe de Higiene.

—Se han presentado dos nuevos casos de difteria en el barrio de S. Roque.

—Al reloj público se le perdió la "chaveta" pues a las 8 da las 12, y así sucesivamente. A quien corresponda: que lo arreglen o lo quiten.

—De Alajuela y de paso para Nicaragua tuvimos el gusto de saludar a nuestro amigo Ramón Alvarado.

—Ha llegado a esta ciudad un «pájaro» que dice ser tenedor de Libros y telegrafista. Mucho ojo recomendamos a la policía con estos «sujetos» que de la noche a la mañana nos aparecen, pues hace poco sentó sus reales en ésta, un tal Sartoreci y luego se "alzó" llevándose en las "espuelas" a don Mariauo Argüello y otros, hasta en ₡ 50,00, y a pesar de la actividad de la policía, no ha sido posible dar con él, así pues que sirva esto de ejemplo.

Carlos Monge Acosta

Fotógrafo bien conocido de San José avisa al público, que por 30 días solamente, ha abierto su despacho fotográfico, situado en la casa de don Adolfo García.

Cuenta con notables aparatos y hace preciosos trabajos a domicilio. Especialidad en el ramo de ampliaciones hermosísimamente retocadas. Aprovechen pues la oportunidad por tan poco tiempo.

DENTISTERIA

En esta localidad hemos establecido una OFICINA DENTAL en la que se ejecutan toda clase de trabajos relacionados con el ramo.

Extracciones sin dolor
Oficina situada 50 varas al Sur de la Iglesia, junto al Hotel Araya

BATRES & BOLTEN

21 so. 2

Papelería Acosta

NOVEDADES:

La revolución de México, G. Traversi

La Bruja, J. Michelet

Narraciones de un cazador, Turgueneff

Agricultura al alcance de todos, Zolla

Movimiento judicial

—Leovigildo Ruiz, quien también se hace llamar Jesús o Francisco Rufz, tuvo la feliz ocurrencia de quitarle algo de lo poco que Abelardo Jiménez tenía en su habitación. Para desbalijar a este en su ausencia, el «pimpollo» de Raffles le robó unas alforjas, una cruceta, dos poñolones de seda, un paraguas, unas alhajas, dos pares de pantalones, un corte de enaguas, etc., objetos que el discípulo de Caco vendió en Esparta y otros lugares a distintas personas; y luego... las del humo. El señor Alcalde de aquí, con su habitual amabilidad lo invita por edictos para q' comparezca en su despacho a «echar una platica da», pero Rufz como que es sordo o desentendido.

—En la Alcaldía se sobreesayó a favor de tres policías de esta ciudad, a quienes, según denuncia, se les procesaba por suponerseles autores del delito de allanamiento a la propiedad de una familia de aquí.

—En el mismo despacho se instruye sumaria en averiguaciones de quien o quienes sean los autores responsables del horrendo atentado cometido en la noche del 12 de Octubre próximo anterior, dinamitándole al señor Jefe Polfti de aquí su casa de habitación, cuando él y su familia dormían en santa y buena paz. El sumario está en secreto y cuando éste sea levantado informaremos a nuestros lectores.

—En la misma oficina se ha iniciado sumaria para averiguar el delito de vejación injusta en perjuicio de un joven Esquivel, el cual refiere que sin son ni tón le zampó un leñazo un policía de esta ciudad y le condujo a la "gayola" "Cosas veredes".

—También en la Alcaldía se ha instaurado sumaria para averiguar el delito de abigeato en perjuicio de la señora Juana Rojas Rojas.

INFORMACION

—Han llegado para servicio del Hospital de esta ciudad una docena de buenos catres de hierro, que buena falta hacían, pues las camas que había eran antiguas e incómodas. Vaya un aplauso para la Honorable Corporación Municipal que auxilió a la Junta de Caridad con una parte de la suma necesaria, y a este último Cuerpo, cuyo presidente, don Fausto Montes de Oca, tanto ha hecho en bien del Hospital.

—En San Pedro del Mojón falleció, después de larga enfermedad, el conocido padre Vilá, que en un tiempo residió aquí. Paz a los restos del viejo amigo.

—A trabajar en fotografía llegó aquí el señor Carlos Monge. Lo saludamos.

—A negocios fué a San José don Nicolás Orlich.

—De Naranjo, de paseo, vino el Dr. Acosta.

—De Zarcero el Presbo. Viquez.

—Las escuelas rurales se cerrarán el 29 del corriente, según disposición de la Secretaría de Instrucción Pública.